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N i e d e r s c h r i f t
H a u p t a u s s c h u s s

HA/2019-2024/30

Sitzungstermin: Donnerstag, 21.10.2021
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:15 Uhr
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin

Anwesend sind:
Verwaltung
Frau Alexandra Adel Verwaltung i. V. für Bürgermeister Günther
Mitglieder des Gremiums
Herr Sebastian Hahn Pro Genthin
Herr Falk Heidel Pro Genthin
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE
Herr Udo Krause SPD
Herr Lutz Nitz GRÜNE
Herr Alexander Otto CDU
Herr Klaus Voth CDU

Es fehlen:
Verwaltung
Herr Matthias Günther Bürgermeister entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil

4 Bestätigung der Niederschrift vom 23.09.2021 - öffentlicher Teil

5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen durch den Hauptausschuss - öffentlicher Teil

5.1 Kompanie-Patenschaft mit Clausewitz-Kaserne in Burg 2019-2024/SR-194

6 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil

6.1 Protokollkontrolle

6.2 Statusgespräch 850-Jahrfeier 2019-2024/Info-161

7 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil

13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen
Sitzung

14 Schließung der Sitzung

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
sowie der Beschlussfähigkeit
Frau Adel eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.
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TOP 2 Einwohnerfragestunde
Zur Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt.

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung - öffentlicher Teil
Die Tagesordnung des öffentlichen Teils der heutigen Sitzung wird einstimmig
bestätigt.

TOP 4 Bestätigung der Niederschrift vom 23.09.2021 - öffentlicher Teil
Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 23.09.2021 wird einstimmig
bestätigt.

TOP 5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen durch den Hauptausschuss -
öffentlicher Teil

TOP 5.1 Kompanie-Patenschaft mit Clausewitz-Kaserne in Burg 2019-2024/SR-194
Stadtrat Otto, CDU-Fraktion, spricht sich für die Beschlussfassung aus.

Beschlussvorschlag:
Der Bürgermeister wird bevollmächtigt, eine Patenschaft der Stadt Genthin mit der
Stabskompanie, Logistikbataillon 171 vom Logistikregiment 1, der Bundeswehr in der
Clausewitz-Kaserne in Burg (Sachsen-Anhalt) abzustimmen und abzuschließen. Eine
entsprechende Verabredung fand am 11.10.2021 mit Oberstleutnant Roland Bögel,
Kommandeur vom Logistikregiment 1, statt.
Die Patenschaft dient der Förderung des Verständnisses für die Bundeswehr als
Instrument einer wehrhaften Demokratie und zur Friedenssicherung.

Abstimmungsergebnis empfohlen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0

TOP 6 Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung - öffentlicher Teil
Informationen und Stellungnahmen der Verwaltung liegen nicht vor.
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TOP 6.1 Protokollkontrolle
Frau Adel gibt folgende Antworten der Verwaltung zu Anfragen aus der letzten
Sitzung bekannt:

 Anfrage Stadtrat Nitz zur Möglichkeit, mithilfe einer anderweitigen
Organisation der Arbeitskräfte, die Mittagspause in der Schwimmhalle
entbehrlich zu machen.

Antwort:
Bezugnehmen auf das Arbeitszeitgesetz ist nach 6 Arbeitsstunden eine Pause
einzulegen. Da die Arbeitszeit an den Wochenenden 8:45 Stunden beträgt, ist
eine Pause zwingend einzulegen.
Eine Aufteilung der Arbeitszeit in zwei Schichten (Frühschicht, Spätschicht,
dann ohne Pause) kann bezogen auf die dünne Personaldecke nicht
umgesetzt werden.
Dazu kommen noch Ausfälle durch Urlaub und Krankheit, die dann nicht mehr
kompensiert werden können.

 Anmerkung Stadtrat Müller zur Problematik, dass bei einem ansässigen
Unternehmen des Chemieparks eine Filteranlage defekt sein muss. Hier ist
auf den Fahrzeugen regelmäßig eine schmierige Schicht zu finden.

Antwort:
Es kam kurzfristig zu einer Belastung, welche weder gesundheits- noch
umweltschädlich war. Durch die Firma wurden die betroffenen Unternehmen
bzgl. einer Schadensregulierung bereits kontaktiert.

 Information Stadtrat Otto über einen Hügel in der Fahrbahn der Haselholztrifft
im Bereich Schmiedestraße.

Antwort:
Da es sich dabei um eine Information eines Bürgers/SR handelt, nehme ich
diesen Hinweis auf und werde eine fachliche Prüfung veranlassen. Im
Ergebnis dessen wird dann ein möglicher Handlungsbedarf ermittelt.

Stadtrat Nitz, Fraktion Grüne/LWG Fiener, fordert eine detaillierte Aufstellung, wie der
Personaleinsatz in der Schwimmhalle gehändelt wird.
Zum TOP 5.3 der letzten Sitzung erfragt er, woher die Aussage stammt, dass ein
solcher steuerbegünstigter Betrieb gewerblicher Art beschlossen werden musste. Im
Stadtrat nannte Frau Zaumseil hierzu eine Summe als Richtwert.

Frau Adel, Fachbereichsleiterin Verwaltung/Bürgerservice erklärt hierzu, dass zum
jetzigen Zeitpunkt bereits 2/3 dieser Summe eingenommen wurde.

Stadtrat Nitz erfragt, ob mittlerweile eine schriftliche Aussage des Landesschulamtes
zur Änderung der Schulbezirke vorliegt.

Frau Adel erklärt, dass noch kein Ergebnis vorliegt.

Stadtrat Nitz regt an, hierzu noch einmal beim Landesschulamt nachzufragen.
Er spricht sich für die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Protokollkontrolle“ in die
Geschäftsordnung aus.
Weiterhin erfragt er, ob dem Bürgermeister die Beantwortungen zu den Punkten
bekannt sind und bittet darum, ihm diese zur Kenntnis zu geben.
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TOP 6.2 Statusgespräch 850-Jahrfeier 2019-2024/Info-161
Die Ausschussmitglieder sehen keine Notwendigkeit einer Berichterstattung in dieser
Form. Bei Einzelmaßnahmen sollen Frau Conradi und Frau Adel diese vorstellen und
durch den Hauptausschuss freigegeben werden.

Information zur Kenntnis genommen

TOP 7 Anträge, Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil
Stadtrat Nitz, Fraktion Grüne/LWG Fiener, wünscht im Rahmen der grundhaften
Sanierung der Friedensstraße eine Beteiligung der Anwohner bzgl. Lösungsfindung
zur Verkehrsberuhigung in diesem Bereich.
Weiterhin erfragt er, wie sich die weitere Verfahrensweise mit dem Bunker darstellt.
Bzgl. des Bahnhofes erfragt er, was mit diesem geschehen soll. Wird hierzu eine
Fördermittelbeschaffung seitens der Verwaltung angestrebt?
Die Ortschaften wünschen sich innerhalb der Verwaltung einen festen
Ansprechpartner für ihre Belange. Was ist hierzu angedacht?

Stadtrat Hahn, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt die weitere
Vorgehensweise zur Thematik Volkspark.

Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, äußert den Wunsch der Ortsbürgermeister, dass
kompetente Mitarbeiter an den Ortschaftsratssitzungen teilnehmen sollen. Ebenso
legt er die Wichtigkeit der Dienstberatung Ortsbürgermeister dar.

Stadtrat Otto, CDU-Fraktion, wirbt für die erste Sitzung des Arbeitskreises Rad- und
Gehwege am 18.11.2021.

Stadtrat Heidel, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt den Sachstand zur
Vorbereitung des Weihnachtsmarktes.

Frau Adel, Fachbereichsleiterin Verwaltung/Bürgerservice, erklärt, dass die
Durchführung, abhängig von der Coronasituation, für den Zeitraum 17.-19.12.2021
geplant wird.

Stadtrat Heidel erfragt weiterhin, ob für den Bürgerpreis 2021 Vorschläge
eingegangen sind.

Frau Adel führt aus, dass dies bislang nicht der Fall ist. Ein weiterer Aufruf ist geplant.

TOP 13 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der
nichtöffentlichen Sitzung
Frau Adel stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die Beschlüsse aus der
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nichtöffentlichen Sitzung bekannt.

TOP 14 Schließung der Sitzung
Frau Adel schließt die Sitzung um 18:15 Uhr.

(Alexandra Adel) (René Peters)
Fachbereichsleiterin Verwaltung Bürgerservice Protokollant


